
 

 

東金市教育委員会会議録 

平成２９年７月（定例会） 

 

１．日  時  平成２９年７月２０日（木） 午後３時００分開会  

２．場  所  東金市役所 ４０１会議室 

３．招 集 者  東金市教育委員会 教育長 飯田 秀一 

４．議  題  議決事項 

         第１号議案 学校薬剤師の委嘱について 

         第２号議案 平成３０年度使用教科用図書の採択について 

 

        報告事項 

         １．専決処分した後援申請について 

         ２．諸報告 

        

５．出席委員  教育長         飯田 秀一 

委 員         小高 きみ江 

委 員         戸田 俊雄 

委 員          光孝 

 

６．出席職員 

教育部長       鈴木 幸一   教育総務課長       醍醐 義幸 

学校教育課長     澤畑 俊哉   生涯学習課長       栗原 伸治 

スポーツ振興課長   佐久間英郎   中央公民館長       小川 孝司 

東金図書館長     遠藤賢一郎   教育総務課副課長     飯塚 好男 

  教育総務課庶務係長  小倉 功照   教育総務課庶務係主査補  横山 修平 

 

◎開 会 

午後３時００分、飯田教育長より開会が宣告された。 

 

◎日程第１ 会議録署名委員の指名 

飯田教育長より戸田委員を指名した。 

 

◎日程第２ 前回の会議報告 

飯田教育長より平成２９年６月２０日開催の東金市教育委員会定例会の会議録につい

て意見を求めた。 

 



 

 

  全員異議なし 

 

◎日程第３ 議件 

飯田教育長より第１号議案は人事に関する事項であり、第２号議案は、公開すること

により率直な意見の交換、または意思決定の中立性が損なわれるおそれのある事件のた

め非公開とする提案があった。 

全員賛成のため東金市教育委員会会議規則第１２条ただし書きの規定により両議案と

も非公開とする。 

 

○第１号議案 学校薬剤師の委嘱について 

飯田教育長より学校薬剤師の委嘱について事務局に説明を求めた。 

学校教育課長より学校薬剤師の委嘱について説明した。 

 

＜説明概要＞ 

本件は、東金市立西中学校の学校薬剤師が任期途中で市外の薬局に転勤することにな

ったため、山武郡市薬剤師会より推薦のあった学校薬剤師を新たに委嘱しようとするも

の。任期は前任者の残任期間である平成２９年８月１日から平成３１年３月３１日まで

となる。 

 

全員一致で原案どおり可決した。 

 

○第２号議案 平成３０年度使用教科用図書の採択について 

 

飯田教育長より平成３０年度使用教科用図書の採択について事務局に説明を求めた。 

学校教育課長より平成３０年度使用教科用図書の採択について説明した。 

 

＜説明概要＞ 

本件は、教科用図書山武採択地区協議会における選定結果を踏まえ、平成３０年度使

用教科用図書の採択について審議をお願いするもの。対象図書は、平成３０年度使用に

係る小学校の道徳及び学校教育法附則第９条の規定による教科用図書であり、７月１８

日に開催された第２回教科用図書山武採択地区協議会で選定されたものである。なお、

その他の小中学校用教科書の採択については、義務教育諸学校の教科用図書の無償措置

に関する法律第１４条の規定により、昨年度採択された教科書を今年度も採択するもの

とされている。教科用図書の採択方法に関し、義務教育諸学校の教科用図書の無償措置

に関する法律第１３条第４項の規定は、採択地区が２市町村の区域以上で構成される場

合は構成市町村の協議により採択を行わなければならないことを定めており、同項によ



 

 

る共同採択協議の場である教科用図書山武採択地区協議会の協議による決定を踏まえた

審議をお願いしたい。 

 

松 委員 

  義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律第１４条に規定された政令で

定める期間（同一の教科書を採択する期間）とはどのくらいか。 

学校教育課長 

  現在は４年だが学習指導要領が改正されると変更になる場合がある。 

 

全員一致で原案どおり可決した。 

 

第１号議案と２号議案が終了したので、飯田教育長より非公開を解く旨の説明があっ

た。 

 

◎日程第４ 報告  

 ○１．専決処分した後援申請について 

 教育総務課長    専決処分した後援申請９件を資料に沿って説明した。 

 

 ○２．諸報告 

⑴飯田教育長    教育長行事予定表（７月・８月）について資料に沿って説明した。 

・本日は小中学校の終業式であったため、多くの校長先生が１学期

の終了報告に訪れた。 

・７月８日から９日にかけて安曇野市の小学生２０名が東金市を訪

れ城西国際大学の留学生や東金市の小学生と交流した。東金市から

安曇野市に向けては、８月２５日から２７日まで安曇野探検隊とし

て小学生３４名が訪問する。 

⑵教育部長     東金市議会定例会（９月議会）の概要について説明した。 

・８月２２日に議案説明のための議員全員協議会が開催される。 

・９月議会は８月３０日に開会し、９月中旬に閉会予定。 

・議会の予定案件は全部で１９件。内訳としては条例改正等が５件、

決算認定が１０件、補正予算が４件。 

・教育委員会に関係する議案は予定されていない。 

 

⑶学校教育課長   学校教育課関係行事予定（７月・８月）について資料に沿って説

明した。 

          長欠不登校学校別一覧について資料に沿って説明した。 



 

 

・各小中学校の取り組みにより、前年度に比べて長欠の児童生徒数

は減少している。 

⑷生涯学習課長   生涯学習課行事計画（７月・８月）について資料に沿って説明し

た。 

         ・放課後子ども教室は、昨年まで学校教育課の主管事業であったが

今年度から生涯学習課の事業となった。福岡小学校と豊成小学校に

加えて今年度から源小学校と日吉台小学校でも行われ、合計４校と

なる。国と県の補助事業を活用した学習支援事業である。 

 

⑸スポーツ振興課長 スポーツ振興課行事計画（７月・８月）について資料に沿って説

明した。 

          ・サッカーＵ－２０日本代表の公開練習が７月１１日から１４日ま

で東金アリーナ陸上競技場で行われ、全日本学生選抜との練習試合

では約８００人の観客で埋まり大盛況であった。 

          ・１０月８日に開催される東金市民体育祭について、２９名の実行

委員に委嘱状を交付した。今年度から市民体育祭には予備日を設け

ず、雨天の際は東金アリーナを使って実施する。 

・教育委員の皆様には山武郡市民体育大会の参与役員をお願いした

い。ご都合のつく場合は大会へのご臨席を賜りたい。 

６月に開催されたスポーツ大会の結果について資料に沿って説明

した。 

・大会結果については広報とうがね８月１５日号に掲載する。 

 

⑹中央公民館長   公民館行事計画（７月・８月）について資料に沿って説明した。 

          ・公民館運営審議会および公民館長会議を７月４日に行い、議事は

全て承認された。 

          ・監査委員による決算審査現地調査が７月１８日に中央公民館で行

われた。昨年度に実施された耐震工事についての調査であったが、

指摘事項はなかった。 

・７月末から８月末にかけて公民館の夏休み講座（全６講座）を開

催する。 

 

⑺東金図書館長   図書館行事計画（７月・８月）について資料に沿って説明した。 

          ・東金市子どもの読書活動推進計画策定に係る担当者会議を７月１

３日に開催した。子ども課、学校教育課、生涯学習課の担当者によ

る話し合いで計画の素案が固まったため、８月９日に開催される図



 

 

書館協議会において素案を提出し、ご協議いただく。 

 

＜休憩：午後４時１０分～午後４時２０分＞ 

 

飯田教育長     これまでの報告で質疑があればお願いしたい。 

小高委員      放課後子ども教室運営委員会の委員構成についてお聞きしたい。 

生涯学習課長    運営委員会の組織については、設置要綱により学校関係者が５名、

学童保育関係者が１名、社会教育関係者が１名、児童福祉関係者が

１名、放課後子ども教室関係者が４名、行政機関が５名という構成

となっている。 

小高委員      対象となる小学校がこれまでは２校であったが、今年から４校に

増えたのは良いことだと思う。 

生涯学習課長    大学生の支援員の確保に力を入れないと今後は支援員が足りなく

なることも考えられる。今回初めて城西国際大学の学生が応募して

くれた。現在も城西国際大学の学生課を通して募集を行っている。

今後も学生の支援員を増やしていきたいと考えている。 

戸田委員      正気公民館を会場として子どもたちへの学習支援活動が検討され

ており、高校の先生２名が候補として挙がっている。今度、正気公

民館長を含めて話し合いの場を持つことになっている。 

飯田教育長     薄島公民館で高校の先生が学習支援活動を行っていたことを正気

公民館長より聞いたことがある。自分の地区の子どもたちは自分の

地区の公民館で面倒を見るという考えにより、区長会や公民館長が

中心となって公民館活動として行ってくれると教育委員会としても

ありがたい。公民館が利用できない場合は学校を使うという方法も

ある。 

戸田委員      正気公民館の利用状況は各サークルの活動などで満杯の状態であ

るが、公民館との話し合いを通して９月には学習支援活動ができる

よう調整中である。 

 

◎日程第５ その他  

教育部長より東金市議会定例会（６月議会）から提起された課題について資料に沿っ

て説明した。 

 

◎閉 会 

  午後４時４０分、飯田教育長より閉会が宣告された。 


